



Mineros que la tierra devolvió



Foto: america.infobae.com

El buen humor fue la clave para soportar los momentos difíciles que pasamos en la mina. La experiencia fue muy provechosa”, recuerda Juan Illanes, uno de los 33 mineros chilenos rescatados, luego de 70 días de estar atrapados a casi 700 metros de profundidad en la mina San José, del desierto de Atacama.

El minero, de 52 años y uno de los primeros en ser rescatado, dice que la experiencia que vivió lo cambió a nivel espiritual, en las relaciones con su familia y en general en la forma de vivir la vida. “Ahora vivo con mayor tranquilidad. Si hay tiempo se hace todo, si no alcanza, tenemos otro día. Tendré que aprender a sumar, y hay que tomarse su tiempo”,

subraya Illanes, quien junto a sus compañeros son ahora un éxito de marketing, cuya imagen usan desde vendedores de ropa hasta directores de cine.

El rescate de los mineros chilenos fue seguido casi al minuto desde el primer momento por los medios digitales y las redes sociales, como Twitter, en donde temas como “Chilean miner” o “Miners rescue” fueron colocados entre los más comentados.

Los rescatistas han calificado de héroes a los mineros atrapados, comentando que estos trabajadores mantuvieron siempre la calma durante toda la operación de salvamento, aunque con una “ansiedad controlada”.

Ahora, los “33 de Atacama”, como llaman a los mineros rescatados, vienen recibiendo ofertas de miles de dólares para dar entrevistas exclusivas o participar en programas de televisión. En Internet, ya están en venta camisetas alusivas a los momentos más importantes del rescate. Además, distintos gobiernos, como el de República Dominicana, han invitado a los mineros y sus respectivas familias a unas vacaciones con todos los gastos pagos.

El mundo se rindió y reaccionó con mucha emoción a la salida de los mineros atrapados bajo tierra, y la mayoría de personalidades y presidentes de todo el orbe elogiaron al mandatario chileno, Sebastián Piñera, por la exitosa e impecable operación de rescate.

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, dijo: “La felicidad de los familiares cuando los mineros iban saliendo fue un testimonio de su fortaleza personal, fue un testimonio de cómo el pueblo chileno se unió, pero también fue un testimonio de cómo el mundo se unió”.

Obama recordó también el “pequeño papel” que desempeñó Estados Unidos en esta “increíble historia” con la colaboración de la NASA y con parte de la maquinaria del rescate.

LECCIÓN APRENDIDA

“La lección de la mina San José no se nos olvidará nunca”, afirmó el presidente Sebastián Piñera, quien propondrá una serie de reformas a las leyes y normas de seguridad laboral en su país.

Piñera aseguró que impulsará un paquete de reformas laborales para mejorar las condiciones de trabajo de los chilenos. Dijo que su gobierno buscará establecer “un nuevo trato” para los trabajadores en la sociedad chilena, una de las más desiguales del planeta.

“Los empresarios tienen que cuidar a sus trabajadores por un problema humano además, porque nuestra principal riqueza no son nuestros recursos naturales, sino los chilenos.”

“Los mineros rescatados trabajaban en condiciones inhumanas”, comentó Manuel González, el primer socorrista que bajó a las profundidades de la mina San José.

“Las condiciones ambientales [...] estaban bajo estándar, yo creo que

nadie puede trabajar en esas condiciones. Yo sé que en el norte [de Chile] hay muchas minas que funcionan de esa manera, pero es inhumano”, señaló González, quien recordó que trabaja como socorrista en yacimientos subterráneos desde hace 20 años.

MUSEO O YACIMIENTO DE ORO

Finalizado el histórico rescate, el futuro del yacimiento San José es un misterio. No se sabe si volverá a ser explotado o si se convertirá en un lugar de recuerdo.

La mina que se hizo famosa tras el derrumbe del 5 de agosto está clausurada por las autoridades, que han criticado la falta de normas de seguridad dentro del yacimiento. “Esta mina no se volverá a abrir mientras no asegure y garantice la integridad, la seguridad y la vida de quienes trabajan en ella”, dijo el presidente Piñera.

Sin embargo, San José podría seguir operando en un futuro debido a los fuertes rumores de una supuesta veta rica en oro y cobre, encontrada durante las labores de sondaje para establecer contacto con los mineros.

El profesor Gustavo Lagos, de la Universidad Católica de Chile, es uno de quienes plantea como verdadera esta hipótesis, que podría convertir al yacimiento, potencialmente quebrado, en fuente de millones. Sin embargo, los rescatistas y el Gobierno negaron la existencia de nuevo mineral, asegurando que la mina San José ya está por agotar sus reservas de oro y cobre, y ya no hay nuevos filones.

Si la hipótesis del oro fuese comprobada, la única forma de reabrir el yacimiento sería mediante la inversión de ocho millones de dólares para mejorar los estándares de seguridad, lo que sería difícil para la empresa San Esteban, dueña de la mina derrumbada.

Mientras tanto, los mineros, que han dicho que sus vidas cambiaron, aseguran que sabrán ser dichosos al lado de sus seres queridos, a quienes temieron no ver más. “Hemos aprendido a querer más a nuestras familias, y esa miel se la vamos a derramar no solo a ellos, sino a las demás personas”, dijo Edison Peña, un fanático del cantante Elvis Presley, que ya recibió una invitación para ir a Graceland, la mansión del Rey del Rock. 

